

更級への旅

松尾芭蕉が歩いた

更級紀行街道の今・その20

123

信濃毎日新聞の地方版（二〇一〇年八月六日付）で、姪捨棚田地区で「女郎花が咲き誇っている」と知らせる記事を読みました。シリーズ100で「秋の七草」を代表する花の一つであり、俳人、松尾芭蕉も「更級紀行」に「ひよろひよろとなほ露けしやをみなへし」の句を残しながら、「月の都」の当地になかなか見当たらないと、書いていたので飛んで行つてきました。長樂寺の伽藍も見通せ、

振りれば姪石と鏡台山」というすばらしいロケーションにありました（姪石という名前は長樂寺境内の姪岩に対し、少し小さのことなどからの命名）。左と中央の写真です。

▽姪石で昼寝この場所一帯は、植物の希少種の保全園として、市内の有志や専門家でつくる千曲市生物多様性保全協議会が二〇〇八年から整備しているもので、明らかに角にオミナエシを植え付けたそうです。花は粒のように可憐な黄色いで、二列になって咲いています。訪ねたときは、やはりこのオミナエシのことが「テレビで紹介されていた」とい

ます。花が好きな人がとても多いことを実感しました。

▽極彩色の境内
シリーズ100で少しだけ触れた千曲市稻荷山地区（旧更級郡稻荷山町）の長雲寺にこの夏も行ってみました。右下の写真です。お墓の入り口などあちらこちにあり、まだこれから株立ちして咲きそうなものもいっぱいありました。

ご住職によると、戸倉上山田温泉（旧更級郡上山田町）が当地とその周辺の寺を「秋の七草寺」として観光客に紹介しているそうですが、長雲寺は「藤袴の寺」だそうですが、花がお好

になる場所で農作業の合間に家族で横になつてよく昼寝をしていました。道を歩いたので、そんなに往来するのに大変ではなかつたと女性はおっしゃっていました。

そんなことをお聞きしていましたら、棚田の景観維持への協力もかねて稲耕作体験をしてもらつて、棚田オーナーの人たちが車を止める下の駐車場

姪捨、長雲寺、大正橋たもと



昨年、その一角にオミナエシを植え付けたそうです。

花は粒のように可憐な黄色いで、二列になつて咲いています。訪ねた

とき

は

す。

花

は

粒

に

よ

う

に

可

憐

な

黄

色

い

で

二

列

に

な

つ

て

咲

い

ま

す。

花

は

粒

に

よ

う

に

可

憐

な

黄

色

い

で

二

列

に

な

つ

て

咲

い

ま

す。

花

は

粒

に

よ

う

に

可

憐

な

黄

色

い

で

二

列

に

な

つ

て

咲

い

ま

す。

花

は

粒

に

よ

う

に

可

憐

な

黄

色

い

で

二

列

に

な

つ

て

咲

い

ま

す。

花

は

粒

に

よ

う

に

可

憐

な

黄

色

い

で

二

列

に

な

つ

て

咲

い

ま

す。

花

は

粒

に

よ

う

に

可

憐

な

黄

色

い

で

二

列

に

な

つ

て

咲

い

ま

す。

花

は

粒

に

よ

う

に

可

憐

な

黄

色

い

で

二

列

に

な

つ

て

咲

い

ま

す。

花

は

粒

に

よ

う

に

可

憐

な

黄

色